

## 基地関係特別委員会 会議録（要旨）

○ 開催年月日 令和5年8月31日（木）

午後4時15分 開会  
午後4時41分 閉会

○ 場 所 議会応接室

○ 出席委員（9名）

委員長	平安座 武志
委員	伊佐 文貴
委員	山城 康弘
委員	伊佐 哲雄
委員	座間味 万佳

副委員長	桃原 功
委員	松田 朝仁
委員	嶺井 拓磨
委員	プリティ宮城ちえ

議長	吳屋 等
----	------

○ 欠席委員（1名）

委員	下地 崇
----	------

○ 委員外議員（0名）

○ 説明員（0名）

○ 議会事務局職員出席者（2名）

議事係長	大城 拓也	主任主事	伊佐 直樹
------	-------	------	-------

○ 協議案件

外来機飛来及び夜間飛行等に伴う騒音被害について

# 基地関係特別委員会 会議録（要旨）

令和5年8月31日（木）

○平安座武志 委員長 ただいまから基地関係特別委員会を開会いたします。

（開会時刻 午後4時15分）

---

## 【協議事項】

外来機飛来及び夜間飛行等に伴う騒音被害について

○平安座武志 委員長 本件について、取り扱うかどうか各委員からご意見を伺いたい。

○伊佐文貴 委員 取り扱っていただきたい。

○山城康弘 委員 取り扱っていただきたい。

○嶺井拓磨 委員 取り扱っていただきたい。

○座間味万佳 委員 取り扱っていただきたい。

○プリティ宮城ちえ 委員 取り扱っていただきたい。

○桃原功 委員 取り扱っていただきたい。

○平安座武志 委員長 公明党会派からは取り扱う意向と伺っている。よって、本委員会で取り扱うものとしてよいか。

（「異議なし」という者あり）

○平安座武志 委員長 御異議なしと認めます。本件は取り扱うものと決定いたしました。次に、意見書の内容について御意見を伺いたい。

○伊佐文貴 委員 意見書の内容については一度持ち帰って検討したい。

○桃原功 委員 記の1つ目の2行目で「22時以降の飛行及び地上での活動は行わないこと。」とあるが、具体的に地上での活動とはどのようなことを指すのか伺いたい。

○伊佐哲雄 委員 エンジン調整等である。

○桃原功 委員 具体的にエンジン調整等と記載したほうが相手にも分かりやすくいいと思う。一度持ち帰り検討したい。

○プリティ宮城ちえ 委員 意見書冒頭について、「戦後78年」ではないか。

○平安座武志 委員長 そのように訂正したい。

○座間味万佳 委員 今回の協議案件は騒音被害についてであり直接関係することではないが、オスプレイがオーストラリアで墜落した件があったなかでそれに触れないで騒音被害のみ内容に入れることについて、みなさんの意見を伺いたい。

○平安座武志 委員長 オスプレイの件については承知しているが、本委員会で取り扱う事項は普天間基地が起因する事件、事故が原則となっているが、普天間基地所属機と同じ機種ということもあり、この件を文案に含めるかどうかは会派に持ち帰って検討していただきたい。

○桃原功 委員 オーストラリアでオスプレイが墜落し3名死亡している。報道では普天間基地所属機ではないといっているが、県民感覚でいえば普天間基地所属ではなくても MV-22 は同じ MV-22 であろうと指摘できる。普天間基地所属でなければ議運で取り扱うのではなく、このようなタイミングなので柔軟に、委員長おっしゃるように会派に持ち帰って検討したい。また議運を立ち上げて検討となると時間がかかるので、この機会に議論してもいいのかなと思われる。

○平安座武志 委員長 オスプレイ墜落の件も意見書案の内容とあわせて会派に持ち帰り検討していただきたい。オスプレイ墜落の件も意見書に含める場合は、意見書案を作成して提案していただきたい。

○山城康弘 委員 普天間基地から起因する事件、事故であれば本委員会であるが、今回は海外の事件であり本来は議会運営委員会で取り扱う内容であり、これを整理する必要があると思われる。明日、議会運営委員会もあることから議長とも相談して、そこで議題にあげるかどうかを含めて判断すべきではないか。今までの申し合わせ事項に反する事例を作ることになるので慎重に判断すべきである。墜落事故の意見書を出すなど言っているのではなく、議運で本件とは別に提案することもできることから、本来の線引きをしつかり守るべきだと考えている。

○伊佐文貴 委員 今回は外来機飛来や夜間飛行に伴う騒音を議題として招集されていると認識しているので、オスプレイの件は別にすべきではないかと考えている。そもそもスケジュールを確認したい。オスプレイの件を含めるとスケジュールは間に合うのか。

○平安座武志 委員長 現在の想定としては、9月8日開会日に決議をしたいと考えている。本日、意見書案を持ち帰って内容を検討していただき、まだ諮ってはいないが9月5日までに意見書案の文案をまとめるよう進めてまいりたいと考えている。そのためオスプレイの件を追加するとなると、かなり厳しいスケジュールになる。

○桃原功 委員 山城康弘委員のおっしゃることはよく理解できるが、あくまでも宜野湾市議会が整理しやすいよう申し合わせ事項で決めたのであって法律で縛られていることではないので、こういった瞬発性が求められるもの、迅速にやらないといけないことはこれからも起こりうるので議論が必要かと考える。

○山城康弘 委員 9月8日に意見書を議決したいというなかで、このような線引きについての

議論をする時間的余裕もないことから、やはりこのことは明日の議運で議題にすべきと考える。スケジュールがタイトすぎて、ここで議論すると間に合わないのではないか。

○伊佐哲雄 委員 松川市長はすでに抗議要請を行っている。議会の特性上、議論をしたうえでとなると時間がかかるることは市民も一定の理解はあると思うが、市民目線を意識したときに、できるだけ早く議会としての意思を示すべきではないかと提案させていただいた。オスプレイの件も含めるとなると内容、要点が絞れないうえにさらに時間がかかってしまうと市民からみた場合にどうなるのだろうという印象がある。

○平安座武志 委員長 オスプレイの件を含めるかどうかについていろいろな意見が出たが、文案に含めるとなると執行部の聞き取りを再度行う必要もあり日程的にも厳しいことから、今回は外来機飛来及び夜間飛行に伴う騒音に対する意見書として文案を持ち帰って会派で検討するということでよいか。

(「異議なし」という者あり)

○平安座武志 委員長 御異議ありませんので、さよう決定いたしました。

---

○平安座武志 委員長 休憩いたします。(午後4時40分)

○平安座武志 委員長 再開いたします。(午後4時40分)

---

○平安座武志 委員長 休憩中にお諮りしましたように、次回の委員会は9月5日午後1時に開催したい。これに御異議ありませんか。

(「異議なし」という者あり)

○平安座武志 委員長 御異議ありませんので、さよう決定いたしました。

#### 【協議結果】

文案の協議について、次回は9月5日の午後1時より開催することに決定した。

---

○平安座武志 委員長 以上をもちまして、本日の委員会を閉会いたします。

閉会時刻 (午後4時41分)